

AS ELECCIONES ESTATALES 2024: CDMX Y JALISCO

"Mi pronóstico

para la Ciudad

de México es aue

la contienda

será entre dos

jóvenes: Omar

García Harfuch

y Santiago

Taboada".

HUGO ERIC FLORES PRESIDENTE DEL PES MORELOS

Desde la victoria de Cuauhtémoc Cárdenas, en 1997, la izquierda no ha dejado de gobernar la ciudad

Las elecciones estatales son clave para el cumplimiento constitucional del pacto federal. Si la ciudadania estuviera lo suficientemente informada o viviéramos en un país con mejores niveles educativos tomaríamos con mayor responsabilidad las elecciones para gobernador. En mi columna anterior describí la sucesión para la gubernatura en Chiapas. En la presente haré lo mismo para la Ciudad de México y Jalisco.

Empezando con la CDMX; el frente, integrado por PAN, PRI y PRD, ya designó que será Acción Nacional quien proponga la candidatura. Xóchitl Gálvez, quien será su candidata presidencial, era la favorita en las encuestas y está claro que se despeja el panorama para el grupo del diputado Jorge Romero.

Actualmente, Santiago Taboada, alcalde reelecto -también ha sido diputado local y federal, y además Constituvente de la CDMXparece ser su carta más fuerte. Sin embargo, hay otros tres nombres que destacan. La senadora Kenia López Rabadán, exdiputada local, federal y Constituyente de la CDMX, igual que Taboada. Lía Limón, con una sólida carrera en distintos cargos legislativos y de gobierno. Santiago Creel, quien a pesar de ser nombrado coordinador de campaña de Xóchitl, podría volver a ser candidato, como en 2006, cuando perdió por poco ante López Obrador.

Desde luego los reflectores están puestos en Morena. Desde la victoria de Cuauhtémoc Cárdenas, en 1997, la izquierda no ha dejado de gober-

nar la ciudad. Omar García Harfuch parece haber repetido la dosis de Miguel Mancera teniendo un muy buen desempeño en seguridad pública. Logró la transición generacional en la policía; un mando único central sí funcionó con policía civil, y pudo contener el cobro de piso.

Clara Brugada, mujer de gran liderazgo v probada capacidad -también con experiencia legislativa y Constituyente de la CDMX-, entregó buenas cuentas en 2021. Por otro lado, Mario Delgado debería de ser otra de las cartas fuertes para Morena; no hay duda de la experiencia administrativa y del fortalecimiento de sus capacidades políticas.

En Jalisco, la ruta del gobernador

Enrique Alfaro está cantada: todos unidos contra Lemus. Quiere cerrarle el paso al alcalde de Guadalajara. El candidato de MC será Clemente Castañeda, su hombre de confianza. No tengo duda que PRI v PAN se unirán, y a Lemus le permitirán la reelección en Guadalajara o la candidatura al Senado.

Por el lado de Morena. en la encuesta aparecerá Carlos Lomelí, candidato a gobernador hace seis años, y Chema Martinez, expanista que no acaba de romper sus vínculos. También podrían aparecer Sergio Chávez, munícipe de Tonalá, y el diputado Antonio Pérez, papá de Checo Pérez. Sin posibilidades y para cumplir con la cuota de género aparecerán la senadora María Antonia Cárdenas y la excandidata y ex priista Claudia Delgadillo.

Finalmente, mi pronóstico para la CDMX es que las contiendas será entre dos jóvenes: Omar v Santiago Taboada. No puedo dejar de comentar que si hay ajustes de género, la senadora Kenia López podría entrar al quite. En Jalisco, la disputa final será entre Castañeda y Lomelí.